

Notas y documentos

FALLECIMIENTO DE MARIANO LATORRE

A pesar de que la salud de Mariano Latorre estaba seriamente resentida, sorprendió a sus amigos, discípulos, colegas y admiradores la noticia de su fallecimiento acaecido en la mañana del jueves 10 de noviembre, a consecuencia de un ataque cardíaco. Muere próximo a los 70 años, pues había nacido en enero de 1886, en Cobquecura, y en plena actividad literaria. En el número anterior de “Atenea” anunciamos la aparición de su último libro, *La isla de los pájaros*, y tenía en preparación varios otros que pensaba publicar el año venidero, lo mismo que sus *Memorias*.

Mariano Latorre compartió su vocación literaria con el ejercicio de la docencia. Durante muchos años fué profesor de castellano en el Liceo “Valentín Letelier” y después catedrático en el Instituto Pedagógico de la Universidad de Chile, sirviendo, además, la dirección de dicho establecimiento. En la docencia se caracterizó por la cordialidad de su trato con los alumnos y por su copiosa información literaria, especialmente en literatura americana y chilena. Era un lector extraordinario y su biblioteca se considera una de las más nutritas del país en libros de su especialidad.

Sus restos se velaron en el Salón de Sesiones del Consejo Universitario, en la Casa Central de la Universidad de Chile. Sus funerales se realizaron el viernes 11, a las 16 horas, y fueron presididos por el señor Ministro de Educación Pública, don Tobías Barros Ortiz

y por el señor Rector de la Universidad de Chile, don Juan Gómez Millas.

A nombre de la Universidad de Chile, lo despidió el señor Decano de la Facultad de Filosofía y Educación, don Eugenio Pereira. En el Cementerio General, donde fueron sepultados sus restos, hablaron don Egidio Orellana, por el Instituto Pedagógico; don Ricardo Latcham, por el Departamento de Castellano de ese mismo Instituto; don Milton Rossel, por la Universidad de Concepción y la revista "Atenea"; el poeta Pablo Neruda, Manuel Rojas, por la Sociedad de Escritores de Chile; Roberto Meza Fuentes, Mila Oyarzún, René Hurtado, Germán Sepúlveda, Juan Godoy, Jenaro Medina, etc. A nombre del gobierno lo hizo don Miguel Angel Vega.

La muerte de Mariano Latorre fué un duelo nacional como quedó demostrado por las expresiones de pesar que ella provocó y por los numerosos artículos necrológicos aparecidos en diarios y revistas.

"Atenea" se siente profundamente afectada por la partida del maestro del criollismo inolvidable catedrático, y anuncia para un número próximo artículos de escritores chilenos y extranjeros en que se exaltarán sus condiciones personales y se analizará su secunda obra de creación literaria.

HOMENAJE A JOSE ORTEGA Y GASSET

En el Salón de Honor de la Universidad de Chile se efectuó el lunes 21 de noviembre un acto académico en homenaje al filósofo español José Ortega y Gasset, fallecido hace poco, organizado por las Facultades de Filosofía y Educación, de Ciencias Jurídicas y Sociales, Sociedad Chilena de Filosofía y el Departamento de Extensión Cultural de la Universidad de Chile. Presidió el señor Rector de la Universidad y asistieron el Secretario General de Gobierno, decanos, catedráticos, etc.